

SE SUSCRIBE:

En CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ, en la librería de Bueno; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN LUCAR, en casa de Gurria, y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.

EL GLOBO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Para Cádiz llevados à las casas 13
 Recogiendolo en el despacho 12
 Para fuera de Cádiz, franco de porte 16

CADIZ: MIERCOLES 3 DE AGOSTO DE 1842.

CORREO GENERAL. NOTICIAS DEL REINO.

MADRID 29 de Julio.

Nada llama tanto la atencion en el dia como las terribles revelaciones de la señora marquesa de Bélgida, acerca del estado de opresion á que se hallan reducidas nuestra reina y la heredera de la corona. Suponemos que este asunto escitará tambien la atencion en las provincias.

Probable es que el estado de la reina de España interesará vivamente á todos los monarcas; y no fuera extraño que el oficio de dimision de la camarera mayor complicase algo nuestra situacion politica. Son muy graves los hechos que en él se denuncian como á medias, y no creemos se dejen pasar como desaparecidos.

(El Castellano.)

En la Gaceta de hoy se lee lo siguiente:
 El capitán general del segundo distrito (Cataluña) con referencia al capitán general de la tercera division, participa en 23 del actual que han sido capturados el cabecilla José Canulas (alias Socás) y tres bravidos mas de su gavilla, llamados Guillermo Aguiló, Ramon Miró y Felipe Beltran, por la escuadra de mozos de Moya y destacamento de Caserras, siendo asilados en el acto los tres últimos y debiendo sufrir igual suerte al siguiente dia el primero despues de tomarle ciertas declaraciones que se consideraban convenientes.

(Idem.)

La aproximacion á la frontera del pacifico señor Martinez de la Rosa, ha dado motivo para que otra vez se alborote el cotarro, y los periódicos da la pandilla que oprime a España alcen la voz suponiendo terribles conspiraciones. Muy léjos estaria el señor Martinez de la Rosa de imaginar siquiera la polvareda que se alzaría. ¡Está visto que la gente que manda no

gana para sustos, y se la hacen los dedos huéspedes!

(Idem.)

Hoy habrán salido cuatro hermosos caballos de la cria de Aranjuez, que a nombre de nuestra reina van de regalo a Inglaterra. El periódico que da anoche esta noticia no dice a qué personas se hace ese obsequio; pero es de suponer que seran a las que mas directamente contribuyan al sostenimiento de nuestra independencia nacional. ¡Que bien receta el tutor en bolsa agaña! ¿de donde le vendran las facultades para echar mano de los bienes de sus pupilas? ¿se ha olvidado de que sus facultades se reducen a la conservacion y aumento de los bienes de aque las?

(Idem.)

Anteayer el dentista de camara don Melchor Ibarondo estrajo a S. M. un colmillo fuertísimo que habia nacido doble. La reina sufrió la curacion con una serenidad y valor que no se podia esperar de tan tierna edad.

(Idem.)

Ademas de la desgracia de carnages que ya hemos publicado y que como digimos estan hoy á la órden del dia; han ocurrido últimamente las siguientes:

Al viajar el principe real de Prusia á san Patersburgo y en una de las primeras paradas sobre el territorio ruso se desbocaron los caballos y se rompió una pierna el camarero que habia acudido á contenerlos habiendo sido preciso llevarle al pueblo inmediato para su curacion.

En el camino de Zaragoza volcó hace pocos dias la diligencia que de esta córte se dirigia a dicha ciudad. Casi todos los viajeros salieron mas ó menos gravemente herido.

En la tarde del Domingo último se desbocó el caballo de un jockey y estropeó a algunos paseantes en el salon del Prado; entre ellos hirió levemente al señor Heredia y a las señoras de Campo-verde.

(El Patriota.)

El mes de Julio ha sido siempre el mas fecundo en acontecimientos para la Francia. En Julio de 1789, se destruyó la Bastilla; en Julio de 1830 ocurrió la revo-

lucion que lanzó del trono a los Borbones de la rama primogénita: en Julio de 1835, tuvo lugar el atentado de la máquina de Fieschy; en Julia de 1841 cayó del caballo el duque de Burdeos y en 1842 se deplora la caída que ha acarreado la muerte del duque de Orleans

(Idem.)

Algunos periódicos dicen de un modo absoluto, que el gobierno ha aprobado la conducta del valiente Zurbano, y aplicando la idea al bando de Gerona, que nosotros tambien hemos combatido, ponen los gritos en el cielo. Tenemos entendido que, aunque el gobierno aprueba, como debe aprobar, el oportuno rigor del precitado general, contra los facciosos de Cataluña, y sus cómplices, ha dispuesto la modificacion de la terrible medida que se habia fulminado contra los infelices que caigan en poder de los bandidos.

(Idem.)

El dia 24 de este mes ha debido botarse al agua en Pasages una hermosa fragata construida en uno de los astilleros de aquel puerto. Parece que en el mismo se estan contruyendo varios otros buques, los cuales muy satisfactorio para sus habitantes.

Escriben de Figueras que los nacionales de aquella villa aprendieron un faccioso que divagaba por aquellas inmediaciones, añadiendo que a todas horas y hasta por la noche se oye tocar a rebato en los pueblos del Ampurdam, a lo que se atribuye la dispersion de los facciosos, pues no se les ve reunidos ni en el mas corto número, y que solamente podra haber algunos distribuidos en las casas aisladas de la frontera.

(Hoja litográfica.)

Pide un periódico esplicaciones sobre ciertas patrullas de caballeria que dice haber visto antes de anoche. a nosotros que si fuéramos ministros, pocas veces contestariamos a las interpelaciones de tribuna, y que siendo autoridad lo haríamos con mas parsimonia a la prensa, nos hallamos en el caso de tranquilizar como periodistas a nuestro colega manifestandole que no hubo tales patrullas ni motivo para ellas: seguramente lo que llamaría su atencion, habrán sido los piquetes que se re-

FOLLETIN.

LA SEÑORITA DE SENNEVILLE.

POR

EL BARON DE BAZANCOURT.

XVIII.

(Véase nuestro número 616 y siguientes.)

La señorita de Senneville se desasí suavemente de los brazos de la condesa, y echándose un poco atras, le

¡Ah! creyendo eso, hermana, era necia. Has vuelte se han tendido los brazos... se han estrechado ante de mí. Mis amigas, mis amigas de la infancia las intimas casi vuelven la cabeza cuando paso por no sé si voy á ellas se las llevan lejos de mí! Todas tienen la sonrisa en los labios!... yo sola lloro!... ellas felices!... yo sola padezco!... Dios mío!... hermana, que he hecho yo?

Y la pobre niña se deshizo en lágrimas. Mad. de Thourval sintió destrozarse el corazon; entre sus manos la cabeza de Amalia y la cubrió

—Oh! hermana mía!... mi pobre hermana! dijo, no es pues así, no te abandones á ese dolor que te mata; que me hace morir tambien á mí. Levanta la cabeza, ten fortaleza, ten ánimo; vamos, ven acá, júntame, enjuga tus lágrimas, hablemos un poco; porque felicidad fuera de este mundo; él no es el que da

la vida; por el contrario la marchita á menudo. Partirémos, dejaremos á Paris, á Francia; iremos donde tu quieras, á Nápoles donde he estado, hermana mía; allí el sol es tan ardiente, el cielo tan hermoso, que te sentirás renacer á la vida y á la alegría; allí; hay enteramente otro mundo, otra existencia que se ignora aquí. La Italia, hermana, es el pais de las maravillas, el sueño de los poetas. Oh! allí seremos bien felices; te se recibirá con los brazos abiertos, te se amará.—Me escuchas, no es así, Amalia?

La joven meneó la cabeza.
 —No, hermana mía, dijo, los desgraciados son desgraciados en Nápoles lo mismo que en Paris, en Italia como en Francia; los que deben padecer, padecen siempre y en todas partes.—Para mí no hay mas que un asilo; te lo suplico hermana, llévame al convento, llévame á aquella vida tan tranquila y tan sosegada que no apreciaba, porque no conocia otra; vuelveme con mis compañeras; estas, segun espero, no me han olvidado; estas me darán la mano. Quizá al entrar en aquel lugar sagrado; dejaré en el umbral todos mis dolores y todas mis lágrimas, así como al salir de él dejé allí toda mi vida y toda mi felicidad. Volveré á estar al lado de aquella escelente y venerable muger que por espacio de diez años me ha servido de madre. Acudiré á ella, le diré: he padecido... he llorado... he sido desgraciada; vuelvo aquí para que me consoleis, para que me infundais valor. Oh! estoy segura de ello hermana, abrid sus brazos á la hija que vuelve, y yo olvidaré á su lado lo que no puedo olvidar ni aun junto á tí á quien tanto amo!... Allí pasaré, sino feliz á lo menos pacífica, el resto de los dias que Dios me conserva todavia, pediré á él por tí y por las demas jóvenes solteras que pudieren ser tan desgraciadas como he sido yo.—Tu volverás á tu vida tan brillante y tan bella, que

vine yo á turbar con mis lagrimas, y, como en otro tiempo, iras á ver tu hermana al convento.

La condesa hizo un movimiento de cabeza que parecia decir:—Esta vida tan brillante y tan bella ha desaparecido para mí como para tí; luego permaneció silenciosa, como pensando en su pensamiento las palabras que habia pronunciado la jóven; en seguida se acercó, y cogiendo las manos de Amalia en las suyas;

—Hermana, le dijo, hay en todo lo que pasa alguna cosa tan estraña, tan misteriosa, tan inesplicable, que quiero hacerte una pregunta, suplicandote te acuerdes bien que nadie te ha profesado un afecto mas santo mas inalterable; mas... indulgente, y suplicandote me responda con franquez. ¿Me lo prometes, no es así?
 —No te comprendo, hermana... dijo Amalia con admiración; pero juro responderte como responderé á Dios.

La condesa de Thourval miró á Amalia algunos instantes, procurando dar á sus ojos todo el tierno afecto de que estaba lleno su corazon. Luego dijo:

—Dime Amalia, cuando has ido al mundo te ha llamado la atencion alguna persona... mas que otra? has reparado tú si aquella persona te singularizaba?... que estuviese mas tiempo á tu lado que el que hubiera estado un indiferente?

—No.
 —¿Has sentido en tu corazon alguna preferencia respecto á alguno?
 —A alguno?... dijo Amalia, creo que no.
 —Recorre bien tu memoria, Amalia, continuó la condesa trayendo á sí á su hermana; has cometido, sin saberlo, sin pensarlo, no digo una falta, sino alguna imprudencia... alguna inconsecuencia?
 —Busco en vano, hermana; no me acuerdo de nada. Hubo despues de estas últimas palabras de la jóven

tiran de los teatros, ó los que acompañan a los cor- reos. (Idem.)

—El *Heraldo* dice ayer sin prestarle crédito, y lo repite un periódico de la mañana en iguales términos, que el ilustre regente del reino saldrá de esta corte para tomar baños. Esta noticia que también ha corrido en algunos círculos, es enteramente falsa. (Idem.)

—La correspondencia de Cataluña no solo nos confirma los horrores de que teníamos noticia, sino que nos prepara a otros nuevos. Si muy pronto no los vemos cesar, la incógnita quedará despejada y no nos cabra ya la menor duda en que el gobierno ha dado su aprobación a aquellos actos de barbarie indignos de una nación civilizada.

Correspondencia.

MADRID 29.

Ya an viendo ustedes, amigos míos, como va saliendo todo lo que les dije con respecto á las intrigas de palacio y á los amigos nuevos del infante: ya los periódicos hablan del *nuevo partido* que se trata de formar, y por cierto que hasta ahora no solo no se han salido con la suya los del serenísimo, sino que van muy de capa caída.

El correo pasado les conté el pormenor de lo ocurrido en palacio, y la influencia que habia tenido P..... en todo lo que ha sucedido, y está sucediendo; pero en honor de la verdad, si todo se ha descompuesto no es por falta de habilidad del secretario, sino por la imprudencia de sus amigos y de la misma Bélgica que ha dejado muy pronto descubrir el cuerpo.

Así es que ciertos y ciertos magnates que estaban, como les he dicho, metidos en la fiesta, están furiosos con que les hayan echado á perder su plan, y dijeron terminantemente á la Infanta que era preciso que cediese, y que se fuera: háganse ustedes cargo de la gracia que le haría á S. A. serenísima el consejo; pero no tubo mas remedio que tragar saliva, porque C... le insinuó bien claro que no contaría con el apoyo ni directo, ni indirecto de ciertos amigos si comprometía un lance ahora de una manera intempestiva, y cuando no habia medios de salir bien.

Así es que la salida no es ya cuestionable. Pero no se vayan ustedes a figurar que aqui para la gresca: nada menos de eso, tengan ustedes un poquitito de paciencia, y verán como por donde menos se piensa, salta la liebre.

Ayer sé que se reunieron algunos progresistas gordos en casa de uno de los magnates del Congreso, y segun me han asegurado con relacion á uno de ellos, parece que C... habló de ciertas resoluciones que trata de tomar

el gobierno sobre el asunto del infante: parece que en Buena Vista estan decididos á quitarse la mosca de encima y á ir como suele decirse á Roma por todo: no solo están arrepentidos de haber sido condescendientes, sino que piensan en enviar fuera de España á los infantitos, mediante á que como uno de ellos pertenece á la marina y otro al ejército no es nada difícil emplearlos en alguna *comision importante*.

Estos propósitos de Buena Vista no gustan mucho á los padres de los infantitos que ya han llegado á saberlo: segun este que como digo á ustedes estuvo en la reunion, se queria adoptar algun medio con el cual sin romper lanzas se pudiera evitar ya que no la salida de Madrid, al menos la dispersion de la serenísima familia. Mucho lo dudo, porque el duque está muy en sus trece, y no es posible que ya escarmentado y temiendo de su parte toda la ventaja, la pierda.

Ello es que con todas estas cosas se ha dado un gran escándalo sin adelantar nada, así no extraño que el gefe oculto de todo el teclado esté dado á los diablos.

No se olviden de lo que les tengo dicho que los nuevos ministros no estan ni muy contentos, ni bien avenidos. Lo de Zurbaro se ha resuelto como era de esperar empastelando el asunto: ni se ha desaprobado por completo el bando que chorrea sangre, ni tampoco se ha dicho que está bien. Ese es el modo de dejar disgustados á todos, y luego al fin y al cabo de no hacer nada.

CADIZ 3 DE AGOSTO.

COSAS DE PALACIO.

«El señor Argüelles ha admitido al fin la renuncia á la señora marquesa de Bélgica, á quien se ha comunicado el oficio siguiente:

«*Mayordomía mayor de S. M.*—Exma. señora. El tutor de S. M. y A. R. se ha servido dirigirme con fecha de ayer el decreto que sigue: Habiendo la marquesa de Bélgica hecho dimision del cargo de camarera mayor de palacio, el tutor como tal y en nombre de S. M. ha considerado conveniente admitirla. El mayordomío mayor de S. M. lo tendrá así entendido, y lo hará saber á la espresada marquesa y demas gefes á quienes corresponda.—Lo que comunico á V. E. para su inteligencia y demas efectos. Dios guarde á V. E. muchos años.—Palacio 26 de Julio de 1842.—El conde de Santa Coloma. Sra. marquesa de Bélgica.»

parte, y no responder por la otra; y despues de muchas tentativas que no pudieron producir resultado, volvió Mad. de Thourval á su casa sin haber sabido mas que antes de haber salido.

Parecia que un misterio terrible se cernia sobre la cabeza de Mad. de Thourval y de su hermana; que todo lo que las rodeaba leía en él como en un libro abierto; y que este libro se cerraba de repente, cuando querian ellas acercar la mano y clavar la vista en él.

El dia despues no ocurrió nada de nuevo. El siguiente, cuando Mr. de Thourval bajó á desayunarse, su semblante, comunmente frio y casi severo estaba alegre y risueño. Durante el almuerzo, habló, cosa que le sucedia raras veces; hasta estuvo contento. Cuando pasaron al salon, en vez de ponerse á leer sus periódicos de la mañana, como lo hacia invariablemente todos los dias, se puso en pie delante de la chimenea, y cuando la condesa y su hermana se sentaron, las miró con un aire triunfante que tenia algo de extraño.—Solo lo notó la condesa de Thourval. Amalia no lo advirtió.

—Amalia, dijo el conde, soy portador de grandes noticias para vos.

—¿Para mí? respondió Amalia, que entonces tan solo levantó la cabeza y miró á su cuñado.

—Sí, para vos.—Y espero que os agradarán.

—¿Que noticias, amigo mio? se apresuró á decir la condesa.

—He recibido esta mañana, continuó el conde, una visita que pertenece á mi cuñada, un grupo joven, bello, elegante, de hermosos y buenos modales, que está enamorado de vuestras prendas, señorita, y que viene á pedirlos en matrimonio.

La condesa se levantó; su semblante brillaba de indecible alegría.—La señorita de Sennville miró atónita á Mr. de Thourval, pero su fisonomía conservó aquella es-

Ademas parece que el tutor escribió á la misma señora una carta en contestacion á la que la misma le dirigió al tiempo de hacer dimision.—Copiamosla de un periódico de la tarde.

«Madrid 25 de Julio de 1842.—Muy señora mia: Anoche á las once recibí la carta que con fecha 23 de este tuvo V. á bien escribirme acompañandome la dimision que V. hace, fecha ayer, del cargo de camarera mayor de palacio, que queda admitida, puesto que V. lo desea. Y respecto á los desaires que V. supone haber recibido de mi parte, diré únicamente que en todo el siglo actual no ha habido camarera mayor, ni mas considerada que V. lo ha sido en la facultad de proponer, ni que menos fundamento haya tenido para quejarse desde que en 5 de Agosto último tuvo la satisfaccion de nombrar á V. para aquel destino su mas atento y seguro servidor q. b. s. p.—Agustin Argüelles.—Exma. señora marquesa de Bélgica.»

«Parece tambien que la separacion del señor Ventosa, maestro de S. M. y de S. A., ha provenido de la presentacion de cierta memoria en que aquel manifestaba al señor Argüelles el atraso lamentable en que se halla la educacion de las augustas princesas. De los tres periodos en que el señor Ventosa divide la época de instruccion de S. M. y A., resulta que el tercero ó sea desde el nombramiento del señor Argüelles es en el que mas descuidada ha estado la educacion de ambas princesas. El *Peninsular* ha insertado algunos párrafos de la referida memoria, y si por su contesto é ideas hemos de juzgar no creemos que sea una pérdida irreparable la del tan celebrado maestro de S. M. y A. Y con este motivo nos ocurre que los que dirigen la educacion de la reina y de la infanta su hermana piensan sin duda darles instruccion militar, porque al señor Ventosa, coronel, ha sucedido el señor Lujan, capitán de artillería. ¡Qué dislocacion tan completa!

«Hé aqui los párrafos de la memoria susodicha:

«Me pareció que todos los inconvenientes, todos los obstáculos que impedían y contrariaban la sólida educacion de Isabel II, iban á desaparecer como el humo (1): pero triste de mí! ¡quién hubiera podido imaginarlo! ¡Qué poder invisible ató el brazo reformador! Yo no sabré atribuirle sino á la magia palaciega.

«Es innegable que el lugar de la marquesa de santa Cruz se halla ocupado por una señora que es el mas precioso tesoro para esta

presion de tristeza y de estenuacion que tenia marchitada su juventud.

—Vamos, repuso el conde, acertad... calculad un poco.

—No sé, dijo amablemente Amalia.

—Decidmelo, os lo suplico! exclamó la condesa, porque conocia demasiado á Mr. Thourval para estar segura de que la persona de quien hablaba fuese un partido brillante, á lo menos muy honorífico.

—¿Como, no sabeis? dijo el conde sonriéndose y dirigiéndose á Amalia. Examinad bien vuestro corazón; quizá esté mas instruido que vos.

Y como la joven conservase siempre su inmovilidad, añadió.— El conde de Renneval.

—El conde de Renneval! repitió la condesa muy contenta.

Amalia se conmovió cuando oyó pronunciar este nombre, y se le cayó de las manos la labor que estaba haciendo.

—Buena señal, buena señal, dijo Mr. de Thourval levantando del suelo la labor y dandosela á Amalia. Veamos, que pensais de esto?

—Es un partido sobervio, dijo la condesa, y que me llena de alegría; el conde de Renneval es de familia muy noble, rico, buen mozo y muy apreciado, ¿que te parece á ti, hermana?

La joven no habia aun pronunciado una palabra; pero sus mejillas se habian encendido, su corazón temblaba como tambien todo su cuerpo, y sus labios murmuraron sin saber ella lo que decian.—Bien... muy bien....

—Vamos, esto está entendido, dijo Mr. de Thourval muy tranquilamente, os ama, y me parece que vos lo aborreceis.

(Se continuará.)

algunos momentos de silencio, luego continuó de pronto.

—Esta noche durante el concierto se sentó Mad. de Subervic junto á mí.....

—Sí; y bien?

—Me dijo cosas que me admiraron, y que me parecen estar oyendo aun. Estas son sus palabras:—«Es preciso no dar á todo esto mas importancia que la que tiene:—El mundo... es perverso... dice muy á menudo cosas que no son;—pero es tan olvidadizo como crédito.»

—Eso te dijo esta noche Mad. de Subervic?

—Sí; escuché muy bien, pero no comprendí.

—Lo comprenderé quizá yo, repuso Mad. de Thourval. Y añadió en voz baja:—Mañana iré á casa de Mad. de Subervic.

El dia siguiente, casi poco despues del desayuno, fué Mad. de Thourval á casa de la baronesa de Subervic, á fin de hallarla sola.—Era una mision difícil la que iba á desempeñar, y sobre todo bien delicada; no lo advirtió hasta el momento en que entró en casa de la baronesa, y en la confusion que experimentó cuando trató de entablar la conversacion sobre este asunto.

Desde las primeras palabras, Mad. de Subervic comprendió claramente el objeto de la visita; pero como muger de talento y que conocia el mundo, sintió que no estaba bastante ligada con Mad. de Thourval para permitirse una confianza semejante.—Así respondió con frases insignificantes, ambiguas á las cuestiones de la condesa, fingió no saber nada, ó hizo entender que no queria decir nada; y cuando Mad. de Thourval le pidió la explicacion de sus palabras de la noche anterior, supo darle una interpretacion poco mas ó menos razonable, y que de ninguna manera se acercaba á su verdadero sentido.— Toda la visita pasó así; en preguntar por una

objeto, llena de virtudes, de celo y de afabilidad; pero á pesar de todas estas excelentes dotes la parte de instruccion científica de S. M. y A. no ha tenido las mejoras de que es susceptible, las que yo esperaba, y las que la nacion puede y debe exigir. Preciso es atribuir estos fenómenos á una mano desconocida, que se vale de nuestras pasiones y nuestra debilidad para triunfar de nosotros por nosotros mismos, y hacer que á pesar nuestro y sin que lo imaginemos le sirvamos en sus maquiavélicos intentos. El descubrimiento de esta causa toca á V. E.: yo no puedo hacer mas que indicar su existencia, y añadir que mientras subsista seguirá el actual período de la ANARQUIA en la enseñanza de S. M. y A.

«Yo me estremezco, Exmo. señor, al pensar en los cargos que la imparcial posteridad podría dirigirnos si malográsemos la preciosísima educacion de S. M. y A. si por una tolerancia mal entendida, errónea é intempestiva dejáramos que su inocente cerazon se maleara, si por debilidad, por apatia, por imprevision, por el placer de la lisonja, por la vana satisfaccion de la mentida é irónica obra palaciega, ó por economías menguadas y pueriles sacrificásemos todo el porvenir de la inteliz España.»

(Castellano.)

Son interesantes hoy todas las noticias que insertan los periódicos con respecto al infante don Francisco, por lo mismo copiamos lo siguiente del *Castellano*.

«El Lunes es el día prefijado para la salida de S. A. R. el señor infante don Francisco y su familia. Segun el *Patriota* antes de su venida estaba ya dispuesta esta expedicion á los baños; pero segun otros pasaria S. A. este año muy contento sin ellos. ¿Qué fin se propondrá nuestro cólega en ocultar lo que todo el mundo sabe, lo que se dice de público en los cafes y en los corrillos?»

«Tambien desmiente el *Patriota* el rumor de que los señores conde de Almodóvar y Solanot dejarán de ser ministros. He aqui lo que dice otro periódico con respecto á este asunto:

«En el artículo de Puerta del Sol dice el *Castellano* que el conde de Almodóvar está dispuesto á dejar la poltrona ministerial, y que los companeros del pobre Solanot estan dispuestos á reemplazarle con otro. Lo primero lo creemos infundado; pues el señor Almodóvar que se resistia á firmar el decreto de expulsion del infante don Francisco, ya lo ha firmado: el pobre Solanot en este asunto ha tenido mas caracter o mas miedo á la responsabilidad... Es preciso desengañarse: quien no ha tenido la delicadeza de conservar con el ministerio de Estado la direccion general de artilleria, cometerá cuantas humillaciones se le pidan por conservarse en la espinosa.»

En el mismo periódico se lee lo siguiente: recomendamos esta noticia al *Defensor del Pueblo*.

«Muy lejos de pensar el gobierno en hacer que se reedifique la parte derruida de la ciudadela de Barcelona, es muy probable que continúe el derribo. A lo menos así lo solicita el ayuntamiento de la referida ciudad, si hemos de dar crédito al siguiente párrafo del *Constitucional*. Se trata de destruir, y creemos por lo tanto que han de quedar satisfechos, antes despues, los deseos de los barceloneses.

«Se nos ha dicho que el ayuntamiento de la ciudad ha resuelto enviar al gobierno una comision de su seno compuesta de los señores Masadas y Bech pidiendo el derribo de la corral interior de la ciudadela; la formacion de plaza del mercado: el teatro de Capuchinos, alguna otra mejora urbana que no hemos podido retener. Nos alegramos de esta resolucion, y consideramos al señor Masadas y al señor Bech, muy á propósito para obtener un buen resultado en esta empresa.»

Sobre los candidatos para la presidencia de la nueva cámara francesa se dice lo siguiente.

«El ministerio frances y los partidos estan ya tratando de elegir candidatos para la presidencia de la cámara de los diputados. Parece que el señor Salvandy aspira á este puesto: la eleccion del señor Dufaure no seria agradable al ministerio: este no llevaria á mal la eleccion del señor Sauzet. Dicese finalmente que la corte no desecharia al señor Thiers en premio de su docilidad en la cuestion de regencia. Por otro lado segun la *Prensa* el ministerio no se fijará en ningun candidato, y no seria extraño que el señor Dupin reuniese mas votos.

«El día 25 debian reunirse los diputados presentes en París en el salon de conferencias de la cámara para nombrar la comision que habia de recibir al rey en la ceremonia de apertura.»

El *Patriota* habla tambien sobre las noticias que con respecto al infante han circulado estos últimos días: dice así.

«Es inesacto que S. A. el serenísimo infante don Francisco haya hecho dimision de su empleo de capitán general, ni que haya resistido su salida de esta corte, pues que, como ya tenemos anunciado, tenia la determinacion de trasladarse á tomar los baños, aun antes de llegar á Madrid; y nada tiene por otra parte de extraño que lo realice así, cuando tantas personas notables hacen lo mismo, no verificándolo otras, porque su situacion ó los deberes de sus destinos lo impiden. El hecho es que el Lunes saldrá S. A. con su augusta familia habiendo retardado el aprovechar de la estacion, por la necesidad en que se encontraba de auxilios que ha pedido al gobierno, y que este le ha facilitado.

«Sabido es que hemos abogado siempre por la mas íntima union de S. A. con el ilustre regente y el gobierno nacional, y esperamos que serán inútiles los esfuerzos de los que intentasen alterarla.

«Respecto á lo que el *Castellano* indica, sobre habersele asegurado que el respetable señor conde de Almodóvar estaba dispuesto á retirarse del ministerio y que los companeros del señor Solanot pensaban en reemplazarle, podemos nosotros asegurar á nuestro cólega, que no hay en el día la menor novedad sobre esta materia, y nos ha de permitir el aconsejarle, que no preste facilmente crédito á las voces que se hacen correr, no siempre con la mas sana intencion.»

ORDEN DE LA PLAZA.

Servicio para hoy.—Gefe de día: Don José Pablo Perez, comandante del tercer batallon de Milicia Nacional.—Parada: los cuerpos de la guarnicion con la Milicia Nacional.—Capitan de hospital y provisiones el provincial de Ecija.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL.

Con arreglo á lo determinado por la escelentísima diputacion provincial, y á lo acordado por esta corporacion, se publican las subastas en primer juicio,

De la renta de arbitrios sobre cabezas de ganado. De la de hacimientos de la casa de matanza. Del servicio del alumbrado público de esta ciudad. De la renta de las naves bajo la muralla del Norte. De la de los puestos y tiendas de las plazas de Isabel II, y San Fernando. De la de pesos, pesas y romanas. Del servicio de la limpieza de las calles y plazas de esta poblacion. De la renta de puestos leventes de la plaza de la Libertad.

Y de la de aridos, líquidos y longitudinales, por todo el año de 1843; cuyos remates tendran efecto á las 12 de la mañana del día 30 del corriente, en la casa Capitular con arreglo á los pliegos de condiciones que para instruccion de los licitadores estan en la secretaria de este cuerpo municipal. Cádiz 1.º de Agosto de 1842.—Julian Vega, alcalde 1.º interino.—P. O. D. S., J. M. de Figueroa, oficial mayor.

En virtud de providencia del señor juez 1.º de 1.ª instancia de esta plaza, dictada ante mí en autos forma-

dos á solicitud de doña Salvadora Benitez, sobre que se le declare la propiedad de los bienes de una capellanía fundada por don Francisco Cordero Alarcon, se cita, y emplaza á todos los pacientes de este último que se crean con derecho á dichos bienes para que dentro del término de treinta días precisos y perentorios, contados desde hoy, se presenten á espresarlo y deducirlo en los citados autos apercibidos que de no hacerlo quedaran privados de todo derecho en este juicio. Cádiz 30 de Julio de 1842.—Joaquín Rabio, escribano público.

En la sala de audiencia del tribunal del comercio y ante el señor juez comisario de la quiebra de don Manuel y don Fe iz Vecchi, ha de celebrarse á las 11 de la mañana del Viernes 5 del corriente la junta de graduacion de créditos á los fines prevenidos en el código de comercio. Y se hace notorio para que los interesados concurren por sí ó por medio de legítimos apoderados, Cádiz 2 de Agosto de 1842.—Ricardo Le-Cler.

Intendencia de la provincia de Cádiz.

El día 3 del mes actual y á las doce de su mañana, se subastará en el despacho de esta intendencia la descarga y conduccion á los almacenes del tabaco procedente de Filipina, que pertenece á la hacienda pública, ha conducido á este puerto la barca española nombrada *Dos Amigos*, cuya subasta tendrá efecto bajo el pliego de condiciones que se pondrá de manifiesto.

Lo que se anuncia al público para que las personas que quieran tomar parte en este acto puedan verificarlo. Cádiz 1.º de Agosto de 1842.—Jimenez.

La Invenccion de San Esteban.

El jubileo está en la iglesia de los Descalzos.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termom. de Reaumur.	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atmo.
Al s. el sol.	15½ S. O.	29,96.	NNO.	Clara.
Al mediodía.	20½ S. O.	29,95.	NO.	Celages.
Al p. el sol.	17½ S. O.	29,93.	O.	Idem.

AFRECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY. Sale el sol á las 5 y 1 minutos de la mañana. Se pone á las 6 y 59 minutos de la tarde.

MARKAS DE MAÑANA.

Primera baja á las 6 y 19 min. de la madrugada. Primera alta á las 12 y 33 min. de la mañana. Segunda baja á las 6 y 45 min. de la tarde.

CADIZ 2 DE AGOSTO.

Bautismos..... 4
Casamientos..... 2

Defunciones.

Hombres..... 1
Mujeres..... 0
Niños..... 2
Niñas..... 1

Total..... 4

Parte mercantil.

Bolsa de Madrid del día 29 de Julio.

Títulos al 3 por ciento á fecha, á 21 1/4:
una operacion..... 1.000,000
Id. id. al contado á 21: una operacion..... 200,000
Id. al 5 id. á fecha, de 29 á 32 1/2: treinta y ocho operaciones..... 33.040,000
Id. id. 3/4 á 1/2 prima, de 31 á 31 1/2: cinco operaciones..... 1.400,000
Id. id. al contado, de 30 1/4 á 32: cuatro operaciones..... 2.500,000
Id. id. á fecha sin cupones, de 20 1/4 á 19 5/8: dos operaciones..... 800,000
Inscripciones de la deuda flotante del tesoro á fecha, á 41: dos operaciones..... 1.200,000

Precios del trigo en Sevilla el día 30 de Julio.

Trigo..... de 37 á 50
Cebada..... 26 á 28

Idem del aceite.

De la arriería..... de 43½ á 44 rs.

CADIZ 2 DE AGOSTO.—Precios de los granos.

Trigo de Castilla en tierra porque abordo no hay existencia..... á 50 rs.

De Sevilla abórdo.....	de 52 á 54
De idem en tierra.....	de 56 á 62
De Jerez en idem.....	de 56 á 62
Del obispado.....	á 50
Cebada.....	á 32
Cebada de Levante en bahia.....	á 26
Idem de Sevilla en tierra...	á 34
Maiz.....	á 48

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Quechemarin español Tres Hermanos, don Julian Garcia, del Caarril en 5 dias con sardinas y otros efectos, Místico idem la Virgen de la Peña, Francisco Hernandez, de Huelva en 1, con chacina.

SALIDOS.

Vapor español Balear, don Ignacio Carbó, para Marsella, con escala en Algeciras y otros puertos. Bergantin ingles Rambler, c. W. Hall, con vino para Londres. Goleta idem Martha Jane, c. Edward Toons, con sal para Terranova. Goleta española S. José, don Juan de Oñate, con sal &c. para san Vicente de la Barquera. Goleta id. Isabel Cristina, don Gabriel Oliver, con carbon de piedra y otros efectos para Barcelona. Pailebot idem La Estrella, don José Agustin Sastre, con sal para Sevilla.

Buques que estan a la carga.

Para la HABANA, con escala en Puerto-Rico solo para dejar pasajeros.

La hermosa fragata paquete española "PRIMERA DE CADIZ" (a) la ROSA, forrada nuevamente en cobre, su cap. el teniente de navío de la armada nacional, don José Villalba, dará la vela el 15 de Setiembre proximo sin falta, con la carga y pasajeros, que hasta entonces reuna, los que recibirán el esmerado trato que tiene acreditado. Se despacha en la calle de Comedias número 23.

Para Islas Canarias.

El 12 del corriente dará la vela el místico español BUEN MOZO, su capitan don Blas Orozco; admite un resto de carga y pasajeros, para los que tiene excelentes comodidades. Lo despacha don Luis Crosa, casa de las Cinco Torres, número 135.

SE FLETA con preferencia para Valparaiso ó Rio de la Plata la hermosa y muy velera fragata dinamarquesa CIMBER, su cap. E. Boysen, que tan distinguidamente se acreditó en su último viaje de este puerto á Valparaiso. Está forrada y claveteada en cobre. No pudiendo lograr un fletamento total, admitirá tambien una parte de su carga para uno de aquellos puntos siendo de alguna consideracion. El flete sera moderado y mas aun en el primer caso. Se previene que su cámara ofrece las mayores comodidades para pasajeros. Está consignada á don Carlos F. A. Uthoff, calle del Torno de Candelaria, núm. 115.

Para Hamburgo.

El acreditado en dicha carrera, lugre español NERVION, capitan Zacañdegui, saldra para aquel punto en todo el presente mes de Agosto; admite carga para cuyo ajuste se acudirá á la plaza de San Francisco, número 91.

LA corbeta española INES, su capitan don Pedro Fenecios, se habilita para el puerto del Carril, admitiendo la carga y pasajeros que se presenten en toda esta semana. Se despacha por don Pedro del Corral y Puentes, calle Ancha.

VAPORES.

Entre Cadiz y el Puerto.

De Cádiz.	Del Puerto.
Miercoles 3.	
8½ de la mañana.	7 de la mañana.
11½ de idem.	10 de idem.
2½ de la tarde.	1 de idem.
Jueves 4.	
9 de la mañana.	7½ de la mañana.
12 de idem.	10½ de idem.
3 de la tarde.	1½ de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

El vapor TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Sabado 6 del corriente á las 10 de la mañana.

El vapor TEODOSIO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Jueves 4 del corriente á las 9 de la mañana.

Comunicacion entre Cádiz y San Sebastian

El nuevo y hermoso paquete de vapor español, EL PRIMER COÑONES, cap. don Roberto Santos, saldrá el Jueves 4 de Agosto, á las 6 de la tarde, para Vigo, la Coruña, Gijon, Santander, Santurce y San Sebastian. Lo despachan los señores J. y J. Retortillo, plaza del Loreto, núm. 99.

ANUNCIOS.

Panorama universal.

Se han recibido y se están repartiendo los números 78, 79 y 80, de Francia, y se recibirán por el vapor español procedente de Barcelona, el número 81 y último de Francia.

Las laminas de los cuadros recibidos representan:

- 1.ª Iglesia de Greisker en San Pol de Leon.
- 2.ª Visita del emperador á la reina en el palacio de San Pablo
- 3.ª La comida en el gran salon de palacio.
- 4.ª Portada del siglo XIV de la catedral de Bayeux.
- 5.ª Gaston Febo enseña como se ha de cazar y prender al jabali.
- 6.ª El mismo enseña como se ha de dar el buchoho y tocar el cuerno.
- 7.ª Idem idem como se ha de partir al jabali
- 8.ª Castillo de Chaon.
- 9.ª Rodas de aldea en tiempo de Carlos V.
10. Cuarto bajo del castillo de Chaon.
11. Naipes compuestos para el rey Carlos VI, por Jaime Gringonneur.
12. Castillo de Pierrafont

Concluido este pais se continuará repartiendo el de España, Tierra Santa y Persia.— La suscripcion continúa abierta por todos los paises publicados y para los que lo quieran por paises sueltos. en la calle del Camino, núm. 84, en Sanlúcar Gurria, en Jerez Gonzalez, en el Puerto Valderrama, en S. Fernando Diaz y en Medina Rosso.

Daguerreotipo.

El jóven retratista que se halla en la calle del Vestuario, número 175, que se marcha el 15 de este mes sin falta, avisa á las personas que quieran aprovecharse de estos últimos dias, pueden pasar á su casa desde las 7 de la mañana hasta las 6 de la tarde.—El dicho individuo tiene una excelente máquina para aficionados que se arreglará á un precio moderado.

SE alquilan dos BODEGAS en Jerez, una de 1,350 botas de cabida, y la otra de 1,200, y en el caso de acomodar al arrendador las dos, pueden unirse.—Darán razon calle Ancha, núm. 70.

EN la calle Nueva, núm. 47, contiguo al café de la Lonja, se ha recibido otra partida de QUESO DE OBEJA superior de Mallorca, y se avisa á los aficionados para su conocimiento.

Instruccion de letra inglesa, partida-doble y cambios calle de Capuchinos, num. 17, frente á la de Mateo de Alba.

El profesor tiene el honor de prevenir que han concluido cuatro señores del número que se hace cargo para la hermosa letra en dos meses por el último método de Londres, y la teneduria de libros hasta concluir el balance en otros dos con las ventajas que tiene acreditado desde su llegada de Madrid.

Los que gusten pasar á ver los grandes adelantos que han hecho en tan corto tiempo los que tenian mala letra; señalar la hora que mas les acomode para leccion, y enterarse de los demas pormenores, el profesor estará pronto para dar razon desde las 7 hasta las 12 por la mañana y de 3 á 7 por la tarde.

En este establecimiento no se admiten niños.

SANGUIJUELAS.

En la calle del Fideo, número 195, almacén bajo se espenden por mayor bien acondicionadas para embarques y por menor de 100 arriba.

EN el café de la ESTRELLA, en San Fernando, se ha recibido una partida de NIEVE, la que se vende á real la libra y por arroba á 20 rs.

Suscripcion á Lectura.

En la librería Barcelonesa, calle de San Agustin

número 70, se admiten suscripciones á 14 rs. al mes, para lo cual hay un grande surtido de novelas, viajes obras de ciencias, artes y oficios, y ademas se irá aumentando con el crecido número de ellas que estan saliendo y publicandose en la peninsula, tanto nacionales como estrangeras.

En la misma se hallará de venta un buen surtido de novelas y obras de todas clases tanto modernas como antiguas. Libros en blanco y rayados de todas clases y tamaños. Tambien se rayan y construyen á gusto de los que se sirvan encargarlos. Se encuadernan libros de todas clases, á precios módicos.

DON JUAN DONZEL, fabricante de refrescos gaseosos, calle Ancha, número 136, avisa al público que algunas personas mal intencionadas é interesadas en desacreditar su establecimiento esparcen la voz que entran en la composicion de sus refrescos cosas perjudiciales á la salud. Bien sabido es que en todos los paises de Europa y los Estados Unidos de América se hace un consumo extraordinario de estas clases de bebidas. Hay cerca de 6 años que tenemos un establecimiento en Barcelona y hasta el dia no hemos recibido ninguna queja, su consumo ha ido siempre en aumento. Despues de tan largo tiempo de ensayo la Junta Suprema de Sanidad del reino ha aprobado sus fabricaciones y libre venta, por consiguiente no puede quedar duda que son de las mas sanas que se pueden tomar, porque á mas de ser muy gratas y refrigerantes, son tónicas, digestivas y no debilitan el estómago. Las personas que deseen tener mas pormenores sobre la composicion de dichos refrescos podrán dirigirse al fabricante que tendrá el mayor gusto en manifestarlo pudiendo asistir á presenciar la fabricacion.

Limonada gaseosa, naranjada idem. } botellas antiguas á 12 cts. Sin botella con rebaja de 23 por 100 tomando por jada idem. } botellas mas chicas á rl. mayor.

Si se llevan las botellas se pagará 10 cuartos por cada una que serán devueltos si se devuelven las botellas vacias.

Hay tambien un depósito de cerveza de Barcelona, Se vende en botellas á 3 reales. } sin la botella. media á 1½

LA empresa de la plaza de Toros de esta ciudad, que se proponia verificar la última vista de toros de muerte el Domingo 7 del corriente, como despedida por el presente año del célebre lidiador Montes en razon de ausentarse, tiene contratados para dicho dia ocho toros de la excelente torada del señor don Antonio Villalba, de Tarifa, cuyo ganado ha sido escogido con el mayor esmero por personas inteligentes; pero á peticion de muchos aficionados que desean ver repetida otra corrida del señor don Gerónimo Martínez Enrile, de Medina, la empresa, accediendo á tan justa peticion y deseando complacer al público, ha dispuesto que el Lunes 8 se verifique, cuyos pormenores se anunciarán por carteles.

Teatro del Balon.

Jueves 4.—Se ejecutará el drama nuevo en cuatro actos *Rimero yo, ó sea la fantasma escorial*—Seguirá *La gallegada á ocho*.—Acabada esta, la comedia en dos actos, de don Manuel B. de los Herreros: *El poeta y la beneficiada*.—Finalizando con las *Mollares á ocho*.

Se está preparando para poner en escena, con la premura posible, el grandioso drama de magia, y mitología dividido en 4 actos, titulado: **EL CASTILLO DE FRAGA**. Esta produccion es original en verso de don Gabriel Sanchez y Castilla, primer conueta de la compañía. La grata acogida que tubieron el año anterior las producciones de este gaditano, en particular *El confesionario de los penitentes negros*, ha estimulado á la empresa á presentar el primer ensayo de su autor en este género, prefiriéndola á las ya escritas de esta clase. Para que sea con la brillantez que requiere no se omitirá gasto de ninguna especie, pues ademas de los muchos juguetes de que consta, se estrenarán ocho vistosas decoraciones completas, transformándose cinco de estas á todo foro. La empresa espera que logrará la aceptación que de justicia le corresponde.—Se publicará un librito con la referencia del argumento, decoraciones, transformaciones &c.

Desde el 8 del corriente se traslada el despacho del GLOBO á la nueva oficina de suscripciones á obras y periódicos, y LIBRERIA MODERNA, calle del General Riego (San Francisco), frente de la casa de las columnas.

Editor responsable M. J. de Uclés.

Imprenta de EL GLOBO, calle del Vestuario, número 97.